



La ministre de la Culture,

Déplacement de Françoise Nyssen aux Emirats Arabes Unis

Françoise Nyssen, ministre de la Culture, s'est rendue les 8 et 9 novembre derniers aux Emirats Arabes Unis où elle accompagnait le Président de la République à l'occasion de l'inauguration officielle du Louvre Abu Dhabi.

La ministre de la Culture a été particulièrement touchée par la réalisation de Jean Nouvel qui a su se nourrir des lieux et de l'histoire et des fondamentaux de l'architecture moyen-orientale et créer une « œuvre magistrale », « une pluie de lumières ».

Ce musée, qui porte une dimension universelle exceptionnelle de par sa collection issue de tous les âges, de toutes les géographies, promet aux visiteurs une expérience muséale et architecturale de grande intensité au service d'un dialogue fécond entre les cultures. A l'heure où certaines forces s'attaquent à l'Histoire, détruisant des œuvres, prenant en otage notre patrimoine, le Louvre Abu Dhabi constitue une réponse éclatante à la barbarie, dont la France et les Emirats Arabes Unis peuvent se féliciter.

La ministre de la Culture Françoise Nyssen a souligné, 10 ans après sa signature, la qualité de l'accord intergouvernemental entre la France et les Emirats Arabes Unis, qui a permis cette réalisation exceptionnelle. Elle a tenu à saluer très chaleureusement la participation active des 13 musées nationaux et institutions culturelles français qui participent directement à cette aventure collective hors norme.

La ministre de la Culture a eu l'opportunité de rencontrer et de s'entretenir à plusieurs reprises avec ses homologues présents à Abou Dhabi pour cet événement exceptionnel et tout particulièrement ceux des Emirats Arabes Unis, Bahreïn, Jordanie et Oman.

Elle s'est, avec le Président de la République, rendue à l'Université Paris-Sorbonne Abu Dhabi (UPSAD). La création de la première université française hors du territoire national avait fait l'objet, il y a dix ans, d'un contrat de partenariat international associant l'Université Paris-Sorbonne et le Ministère de l'Education de l'Emirat d'Abu Dhabi. Cet accord de coopération a été prolongé pour une durée de dix ans renforçant ainsi les échanges universitaires internationaux au bénéfice des étudiants.

Elle a ensuite, signé à Dubaï, avec la ministre de la culture et du développement des savoirs madame Noura AL KAABI, et en présence du Vice-Président et Premier ministre de l'Etat des Emirats Arabes Unis et Emir de Dubaï, un accord de coopération culturelle pour lancer un cycle franco-émirien d'échanges, de festivités et de rencontres, portés par ses services et l'Ambassade de France, qui complète l'accord culturel de 1975.

Au cours de sa visite, la ministre a tenu à remercier l'Agence France Muséums en distinguant 24 personnes pour leur engagement dans cette coopération internationale et leur implication dans la réalisation du Louvre Abu Dhabi, en les nommant dans l'Ordre national des Arts et lettres.

Elle a également remis les insignes de Chevalier de la Légion d'Honneur à Madame Hoda Kanoo, fondatrice et présidente de l'Abu Dhabi Music & Art Foundation, distinguant ainsi l'une des « porte-voix du message de tolérance, d'humanisme, d'universalisme, de diversité et de générosité » d'Abou Dhabi.

Elle a enfin participé à la soirée inaugurale du Louvre Abou Dhabi, où l'extraordinaire spectacle du Groupe F, dont les flammes et étincelles participaient à révéler plusieurs des pièces maîtresses de la collection permanente.